

CRÓNICA MATARONESA.

Periódico político, de intereses locales, agricultura, industria, comercio, literatura y artes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Mataró y Barcelona. 4 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 13 rs. trimestre.
Ultramar. 70 rs. al año.
Se paga por anticipado.
Números sueltos. 1 real y medio.

Redaccion y administracion, Riera, 48.

Los anuncios se insertarán á 16 mrs. línea á los suscritores, y 32 á los no suscritos.
A los suscritores se les insertarán, gratis tres líneas mensuales. No se devuelven los originales, pero se inutilizarán.
Las suscripciones comienzan siempre en 1.º de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Mataró, Imprenta de Abadal. Barcelona, Sauri, calle Ancha. Manero Rambla de Santa Mónica. Vives, plaza de Santa Ana. Lopez Vernagosi calle Ancha, Rambla del centro, y Centro de obras de Cataluña Platería. Habana, D. Andrés Graupera, librería nacional y extranjera, calle del Obispo.

ADVERTENCIA.

Suplicamos á los Sres. Administradores y empleados en Correos, que les interese nuestro periódico, se sirvan dar aviso á la Redaccion y se les remitirá; á fin de que nuestros suscritores y corresponsales no dejen de recibir los números que se les dirijen.

Segun estaba anunciado, verificose el domingo último la manifestacion. protesta iniciada por el partido republicano contra el pretendido restablecimiento de las quintas y matrículas de mar, repugnantes contribuciones abolidas para siempre por la Soberanía Nacional.

A pesar del tiempo, que se presentó lluvioso desde las primeras horas de la mañana, contrariando los grandes preparativos para la solemnidad popular, é impediendo que algunas importantes poblaciones del partido tomaran parte en la misma, superó en magnificencia y grandiosidad, las esperanzas de cuantos, confiando en la ilustracion y amor á los derechos proclamados por la revolucion, de la inmensa mayoría de hijos de esta Ciudad y pueblos comarcanos, esperábamos presenciar un espectáculo digno de aquéllos.

Difícilmente se borrará del corazon de los hombres generosos, amantes de la justicia y libertades patrias, aquella fiesta cívica, en la que con un orden y compostura, dignos de pueblos cultos é ilustrados, miles de ciudadanos y ciudadanas, protestaron en nombre del derecho y de la civilizacion contra aquel odioso tributo personal, que arrancando á las familias á seres queridos, priva á la industria, al comercio, á la agricultura y á las artes, fuentes verdaderas del progreso Nacional, sus mas robustos brazos, para convertirlos en ciudadanos viciosos é inútiles para contribuir al bien general de sus semejantes.

Tarea imposible fuera para nuestro escaso talento describir cuanto el domingo último impresionó nuestro ánimo; concretándonos tan solo á decir que calculamos en ocho mil los que tomaron parte en la manifestacion y en 40 el número de pendones, estandartes, banderas y otras insignias; llamando justamente la atencion la

hermosa bandera tricolor que hizo entrega al Comité, el partido Republicano, que la costeó por medio de una suscripcion voluntaria.

Al llegar la comitiva á las Casas Consistoriales, una comision del Comité Republicano subió á poner en manos del Sr. Presidente de la Corporacion popular en nombre de los concurrentes, la protesta que motivaba la manifestacion, siendo recibidos, como no podia menos de esperarse de aquella liberal corporacion, con muestras del mayor agrado y satisfaccion.

Luego dirigió desde el balcon de las citadas casas, la voz á la muchedumbre, el Sr. Alcalde popular, manifestando que habia recibido con júbilo la protesta á la cual se adheria por completo la corporacion que presidia; dando las gracias por el orden con que se habia verificado, concluyendo con vivas á la Soberanía Nacional, á la libertad y voces de abajo las quintas y matrículas de mar, que fueron repetidas con entusiasmo por el pueblo allí reunido.

Tomaron luego sucesivamente la palabra los ciudadanos Rabella, presidente del Círculo Republicano, Joaquín Oms y Nicolás Guañabens en representacion del Comité Republicano de Barcelona, Gusart presidente del Club federal de la misma ciudad y Sebastian Barbosa secretario del citado Círculo Republicano, cuyos discursos alusivos todos al objeto fueron frenéticamente aplaudidos.

En resumen, la gran manifestacion republicana contra el proyecto de restablecimiento de las quintas y matrículas de mar, será un recuerdo satisfactorio para cuantos tuvimos la dicha de presenciarla, y cualquiera que sea la suerte que la Providencia depare á nuestra amada patria; se salve ó no de las ambiciones y miserias de los gobiernos, será para todos los hombres imparciales y justos, una prueba irrefutable de que nuestro pueblo es digno de poseer todos sus derechos, pues sabe hacer de ellos buen uso, no olvidando jamás sus deberes. Si ayer estábamos contentos y satisfechos de haber visto la luz primera en esta Ciudad, desde hoy nos consideramos honrados de ello, pues es imposible que haya otro pueblo mas culto é ilustrado que el de Mataró.

LA REDACCION.

MEMORIA ANUAL

DE LA CAJA DE AHORROS DE MATARÓ,

leida por su secretario D. JOSÉ GARCÍA OLIVER en sesion de 28 de Febrero de 1869.

SEÑORES :

Cuando el año pasado, reunidos en este recinto arrojàbamos una mirada sobre el estado económico de la Caja que por sus características condiciones tan enlazada está con la prosperidad del país, poco podíamos sospechar que las libertades individuales porque entonces briosamente abogábamos, entraran tan presto en las hasta ahora absorbentes esferas gubernamentales de la Nacion Española.

A nosotros, individuos de una corporacion económica, no nos incumbe entrar en apreciaciones acerca de los trascendentales sucesos de que ha sido teatro nuestro suelo en estos últimos meses, ni indagar su origen, ni descorrer sus causas; pero si debemos indicar que como á consecuencia suya, si no han sido definitivamente sancionadas todas las libertades económicas que los hombres ilustrados del país señalaban tiempo hacia como el luciente faro que nos prometia mejores dias de prosperidad y ventura, han sido á lo menos arrancadas varias de las trabas que nos aprisionaban, y rotos en menudos pedazos algunos de los eslabones centralizadores que ujetaban el vuelo del espíritu individual.

Los hombres que en estos cuatro últimos meses nos han regido, han cumplido con el primero de sus deberes; pero si los españoles, siguiendo nuestra habitual rutina, permaneciésemos indolentes con las manos cruzadas sobre el pecho, y no tratáramos de aprovechar aquella declaracion para elevarnos y engrandecernos, arraigando la libertad en el código de los hechos, la veríamos borrarse bien pronto del derecho escrito. Las instituciones libres, ha dicho con mucha exactitud Dunoyer, solo subsisten con costumbres libres.

La tutela gubernamental vive perfectamente entre un pueblo perezoso, imprevisor, inerte y afieionado á que labren los otros su felicidad; la libertad, al contrario, necesita individuos morales, resueltos y enérgicos, amantes del trabajo, celosos de su derecho, concedores de su responsabilidad, guardadores de su deber, y dispuestos siempre á fomentar sus intereses y los intereses de la patria que al fin y al cabo son tambien los suyos.